

Ethaniel Kitchin

Dra. Anido

SPAN 3070

1 de mayo de 2024

### Los Dos Españas

El siglo XX era un tiempo muy importante para muchos países en el mundo. Los eventos del siglo tuvieron un impacto en cada país, y cada país tuvo una experiencia diferente por el siglo. Muchos países compartieron los mismos problemas durante el siglo como las Guerras Mundiales, consecuencias de la Guerra Fría, y el termino de imperialismo. Sin embargo, había países que tuvieron experiencias muy diferentes que los otros. En la experiencia de Europa durante el siglo XX España fue un país que tuvo una experiencia muy diferente que los otros países en la región. Cuando el fascismo terminó después el fin de La Secunda Guerra Mundial, España todavía tenía un sistema de gobierno de fascismo hasta 1975. Debajo Francisco Franco, España tenía un caso muy extraño en comparación con los otros países en Europa. La duración del reinado de Franco fue un tiempo muy importante a la historia del país. La ofrece muchas lecciones importantes al mundo sobre las políticas, y los peligros del extremismo político.

Para entender como Francisco Franco se convirtió en la dictadura de España por la mayoría del Siglo XX, es importante saber la condición política de España en los años antes el empezó la Guerra Civil. El evento central del problema político era la Ilustración. La Ilustración fue un tiempo de ideas nuevas sobre los gobiernos y como un país debe operar en relación con la gente. Los intelectuales empezaban formular nuevos tipos de gobierno que daría el poder a la genta en lado de una monarquía con no derecha razonable gobernar encima de la gente. Las ideas

difundían a muchos países en Europa. Los intelectuales de España escuchaban a este movimiento político. Según el libro *The Diplomatic Enlightenment: Spain, Europe, and the Age of Speculation* por Edward Corredera, los intelectuales de España fueron “inspirados por el guion de la Ilustración Francia” (Corredera 6). Los intelectuales querían crear una revolución en España con las ideas de la Ilustración. Los intelectuales eran contra el reinado de la monarquía y querían un sistema de gobierno liberal y en las manos de la gente.

Cuando Francia invadió España durante la Guerra Peninsular, los intelectuales crearon “consejos regionales sabido como *juntas* que minó la autoridad de la monarquía” y crearon la reunión de Cortes, que fue un “modelo alternativo de soberanía” que fue independiente de la monarquía y pudo declarar guerra contra Francia (Corredera 7). La reunión de Cortes fue un desarrollo muy importante en la Ilustración de España. Los intelectuales tenían un cuerpo político para unirse y formular los próximos pasos para una nueva España basado en la Ilustración. Un paso muy importante fue La constitución Cádiz.

Después de la formación de la reunión de Cortes, los intelectuales de La Ilustración se reunieron para crear un sistema de gobierno basado de las ideas de La Ilustración. En 19 de mayo, 1812 ellos crearon la Constitución Cádiz. La Constitución Cádiz incluyeron muchas reformas del gobierno. Según el libro *The Rise of Constitutional Government in the Iberian Atlantic World: The Impact of the Cadiz Constitution of 1812* por Alonso Gregorio, La Constitución Cádiz “crearon una legislatura unicameral con el poder para proponer y pasar leyes” (Gregorio 2). La Constitución Cádiz quitó el poder de la monarquía y puso las decisiones del país en las manos de la gente. La democracia fue muy importante también como La Constitución Cádiz tuvo un sistema de elecciones con tres niveles, y permitió las comunidades tener el poder gobernar ellas mismas. Además, las ideas de la “libertad de expresión y de la

prensa fueron establecidos como pilares del estado” (Gregorio 2). La Constitucional Cádiz fue revolucionaria a España la introdujo las ideas nuevas de democracia y libertades de la gente a un sistema de monarquía absoluta que había sido el sistema de España por muchos siglos. Porque de la progresión de España en el mundo moderno, muchas personas pensaban que el rey Fernando VII estaría de acuerdo con la Constitución después el regresó al trono de España cuando Francia salió España en 1814.

Desafortunadamente, el opuesto de las esperanzas de la gente era la verdad. Cuando Fernando VII regresó al trono de España, él dijo que la Constitución Cádiz quiera romper “las leyes fundamentales y la monarquía divina” de España (Gregorio 1) fue obvio a la gente de España que Fernando VII sería un representante del sistema obsoleto de monarquías absolutas. En adición al rey, las oficiales de la iglesia también eran contra la Constitución Cádiz. Porque ellos pensaban que la Constitución “pondría en peligro el estado y perjudicaría la religión” (Gregorio 1). El rey Fernando VII paró la implementación de la Constitución Cádiz cuando el declaró en 4 de mayo 1814 que la Constitución de Cádiz fue sin efecto legal (Gregorio 1-2.) las acciones tomado por el rey y la iglesia para parar la Constitución crearon una división adentro de España entre el lado conservador, con personas fieles a la monarquía y personas fieles a la iglesia y el lado liberal, con personas a favor de democracia, separación de iglesia y estado, e ideas de la Ilustración.

Pronto, el conflicto entre los dos lados escaló en violencia y revolución. Los liberales pelearon contra Fernando VII en La Guerra Civil de 1820, donde según el artículo “Carlist Civil Wars” por Heritage History, los liberales tuvieron inicial éxito cuando Fernando “huyó a Francia” para escapar los liberales (Heritage History). Los conservadores pelearon contra los liberales en respuesta en 1822, y con ayuda de las fuerzas de Francia, Fernando regresó al trono.

La Primera Guerra Carlista ocurrió porque de la cuarta esposa de Fernando VII, María Cristina quien adoptaron reformas liberales. Conservadores debajo de Don Carlos, se llamaban “carlistas” trabajaba para “oponerse el gobierno nuevo” debajo de María Cristina (Heritage History). Las fuerzas carlistas hicieron una esfuerza buena, pero con ayuda de Gran Bretaña, las fuerzas liberales de María Cristina derrotaron las fuerzas Carlistas.

Sin embargo, había más veces por el siglo XIX donde los conservadores y liberales pelearon para poder de España. Los conservadores de los “carlistas” empezaron la Segunda Guerra Carlista en la década de 1840, pero perdieron también. En 1872, las esfuerzas conservadores trataron otra vez tomar el control del país. En el mismo tiempo, los liberales trataron establecer la Primera República, basado de principales liberales y democráticas, pero sufrió de problemas de “corrupción, favoritismo, y...lucha interna” (Heritage History). La guerra terminó cuando Alfonso XII tomó el trono de España en 1874 y terminó La Primera Republica a favor del reinado monarquismo.

## Referencias

Alonso, Gregorio. *The Rise of Constitutional Government in the Iberian Atlantic World : The Impact of the Cadiz Constitution of 1812*. Editado por Scott Eastman y Natalia Sobrevilla Perea, 1.º ed., University of Alabama Press, 2015.

“Carlist Civil Wars.” *Heritage History*, [www.heritage-history.com/index.php?c=resources&s=war-dir&f=wars\\_carlist](http://www.heritage-history.com/index.php?c=resources&s=war-dir&f=wars_carlist). Accessed 22 Apr. 2024.

Jones Corredera, Edward. *The Diplomatic Enlightenment: Spain, Europe, and the Age of Speculation*. Brill, 2021.